

volume, tels, pour la plupart qu'ils ont été recueillis par la sténographie. Bien souvent amis et adversaires ont réclamé un exposé complet des idées et des tendances de la Ligue de la Jeune-République qui fut en même temps une histoire exacte, bien vivante. On trouvera là cet exposé et cette histoire ; on apprendra à connaître ce mouvement si jeune et déjà si conquérant. On s'expliquera même, après les avoir lus, l'ascendant si grand de Marc Sangnier sur ses amis et sur les foules.

Les fantoches de la peur par CHARLES FOLEY. 1 vol. in 16 de 3, 8 p. 3-50

Grotesques dans leur laideur sinistre, les *missionnaires de la Terreur*, les *pourvoyeurs de la guillotine*, défilent dans ce livre, dont M. Foley a tiré la matière des meilleurs historiens. Les récits sont saisissants. On en sort avec une méprisante pitié pour les êtres vils qui ont rompu la vieille tradition française au profit de leurs instincts.

Les Légendes de la vieille France par MAURICE TRÉSSIER, vol. in 16.

Sous ce titre pittoresque l'auteur a groupé des adaptations de plus de quarante épisodes : chansons de geste, fabliaux ou contes, et par la simplicité du style il a su conserver à ses traductions le charme naïf et vieillot des légendes originales. Et chose encore plus rare, ce gracieux recueil est ainsi composé, que tous, petits et grands, pourront, avec le même agrément, y cueillir « la fleur » de la littérature tour à tour religieuse, héroïque et narquoise du Moyen-Age.

Victoires Françaises. Volumes in 8° de 110 p. illustrées.

Ce titre claque au vent comme un drapeau, et c'est celui d'une nouvelle Collection commencée par la librairie Bloud. Dans l'incomparable passé militaire de la France, les éditeurs vont choisir les faits les plus représentatifs pour l'exaltation de la patrie et la formation des petits Français. C'est une grande et généreuse idée.

Trois volumes parus : BOUVINES 1214 ; DENAN 1711. IÉNA 1806.

Histoire de la démocratie en France, 1789-1903, par ARMAND RASTOUL. 1 vol. in-16 de 312 p.

On a dit souvent et d'aucuns répètent encore qu'il existe une antinomie doctrinale entre l'Eglise catholique et la démocratie.

C'est oublier qu'elles ont un principe commun : l'égalité. Quelle fut, en effet, dans l'ordre social, la transformation essentielle opérée par le christianisme sinon d'appeler tous les hommes sans distinction à la pratique des mêmes devoirs. Devant l'Eglise il n'y a pas, il ne peut pas y avoir de pauvre ni de riche, de libre ni d'esclave, de juif ni de gentil. Cela, c'est l'évidence même. Ceux qui doutent encore de ces vérités feront bien de lire le volume de A. Rastoul. L'histoire de la démocratie les convaincra. C'est d'ailleurs un livre clair, alerte, bien conduit, bien documenté, capable de satisfaire les esprits les plus difficiles.

